

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.336, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Centimos Año VI.-Núm. 1.485

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.336

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 14

SABADO, 3 NOVIEMBRE DE 1928

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

La política francesa

El Gobierno está de acuerdo sobre los artículos 70 y 71

PARIS, 3. — En el Consejo de ministros de ayer mañana se ha puesto de relieve el acuerdo del Gobierno sobre los artículos 70 y 71 de la ley de Hacienda.

El ministro de Comercio ha decidido presentar un proyecto de ley prohibiendo el ejercicio de la profesión de banquero a los individuos que hayan sido condenados por crímenes de derecho común, delitos contra la propiedad o contra el crédito del Estado o incurso en determinadas incapacidades. La sesión parlamentaria que empezará el martes próximo estará casi enteramente dedicada al examen del presupuesto para el año próximo.

El señor Poincaré intervendrá energicamente con el fin de que el presupuesto sea aprobado antes del 31 de diciembre y planteará la cuestión de confianza cada vez que se intente atacar el equilibrio del mismo.

Si bien algunos puntos particulares podrán ser objeto de debate, no se prevé, en el conjunto, ninguna discusión de tal naturaleza que pudiera poner en peligro la existencia del Gobierno de Unión Nacional. No hay divergencias entre los señores Sarraut y Herriot.

PARIS, 3. — A la salida del Consejo de ministros celebrado ayer, el del Interior, señor Sarraut, ha declarado que eran completamente inexactas las versiones según las cuales el ministro de Instrucción pública, señor Herriot, y él, habían mantenido tendencias completamente opuestas en la discusión relativa a los artículos 70 y 71 de la ley de Hacienda.

El señor Sarraut ha añadido que, por el contrario, la discusión ha sido completamente tranquila y se ha llevado con toda lealtad.

La convocatoria de las Cámaras. PARIS, 3. — El "Journal Officiel" publicará mañana un decreto convocando las Cámaras para el día 6 del corriente.

Lo que dice "Le Petit Parisien". PARIS, 3. — El "Petit Parisien" dice que los señores Herriot y Sarraut conferenciaron ayer extensamente acerca de la redacción que habrá de darse a los artículos 70 y 71 de la ley de Hacienda.

Ambos ministros quedaron de acuerdo según el expresado diario, sobre el modo de apreciar la cuestión.

Comentarios favorables al acuerdo. PARIS, 3. — Han cesado en los círculos políticos los comentarios que durante todos estos días se han venido haciendo a propósito de los artículos 70 y 71 de la ley de Hacienda.

Esta tarde, en los pasillos de la Cámara, a los que aún concurren muy pocos diputados, se comentaba favorablemente el hecho de haberse llegado a un acuerdo en el seno del Gobierno sobre la nueva redacción de los artículos en cuestión.

Se espera, con vivo interés, conocer el texto definitivo, y se espera que este texto obtendrá la adhesión de la gran mayoría de los miembros del Parlamento.

EL NUEVO TEXTO DE LOS ARTICULOS 70 Y 71

PARIS, 3. — El Consejo de ministros ha aprobado el acuerdo definitivo sobre el texto de los artículos 70 y 71 de la ley de Hacienda.

En el artículo 70 sólo se ha introducido una sencilla modificación de forma. El artículo 71 enumera las Congregaciones que están autorizadas para poseer en Francia los establecimientos necesarios para el reclutamiento del personal del que tienen necesidad para sus fines en el extranjero.

Se ha añadido un artículo, el 71 bis, que estipula que cuando nuevas Congregaciones quieran acogerse a los beneficios otorgados a éstas deberán ser autorizadas por medio de una ley especial.

El señor Herriot se propone defender este texto en el Congreso que celebrará en Anger el partido radical-socialista.

El impuesto sobre viajeros en San Sebastián

La ciudad deportiva. SAN SEBASTIAN, 3. — Ayer se celebró sesión la Comisión Municipal Permanente.

Se dió cuenta de haber sido prorrogado por un plazo de seis meses el concedido para la presentación de los proyectos de urbanización del barrio de Cenoriya.

Terminado el orden del día, en el capítulo de ruegos y preguntas, el teniente de alcalde señor Pérez Egea dice que ha visto con amargura las censuras que parte de la Prensa dirige al alcalde por el proyectado impuesto de estancia de viajeros. Se lamenta de esas censuras, que califica de injustificadas, y añade que todos los concejales están identificados con el proceder del alcalde.

La Comisión Permanente, oídas las manifestaciones del señor Pérez Egea relacionadas con un suelto en el cual se contienen acerbas censuras contra el alcalde con ocasión de la implantación de la tasa de estancia de viajeros, acuerda mostrar su identificación con el alcalde y adherirse a todos y cada uno de sus actos que constituyen su activa, diligente, honrada y acertada gestión y que se haga saber a los restantes compañeros del Ayuntamiento, el propósito de la Comisión Permanente de dedicar un acto de homenaje que le sirva de testimonio de afecto y

desagravio por tan injustificadas censuras. El alcalde dice que no ha dado nunca importancia a estas censuras, pues el que ocupa un cargo público está sujeto a la crítica de sus actos.

—Me alegro—añade—que haya surgido este incidente, pues ha dado lugar a que se manifieste la compenetración de todos los que constituyen el Ayuntamiento.

El teniente de alcalde señor Apalategui dice que nunca más injustificadas las censuras al alcalde por este proyecto, pues es él, es decir, la Comisión de Hacienda la que propone, y a él es a quien deben censurar.

El alcalde corta la discusión levantando la sesión, después de acordarse unánimemente la propuesta del señor Pérez Egea.

Terminada la sesión se han dirigido invitaciones a todos los concejales para que acudan a un banquete de homenaje al alcalde que se celebrará el domingo, a la una de la tarde.

La opinión de la ciudad continúa siendo absolutamente contraria al establecimiento del impuesto de viajeros.

Todas las personalidades, representaciones y fuerzas vivas se han pronunciado en contra.

También surge ahora un movimiento de opinión contra el proyecto de creación de la ciudad de deportes, del cual es autor casi exclusivamente el teniente de alcalde señor Apalategui.

Se considera dicho proyecto verdaderamente ruinoso para la economía, y además se estima que el dinero de la Caja de Ahorros, con el cual ha de construirse esa ciudad, debe tener otro destino.

Escisión en el partido nacionalista alemán

BERLIN, 3.—Al ser elegido el señor Hugenberg presidente del partido nacionalista, se hizo notar que el partido estaba amenazado de debilitarse por divisiones intestinas. La primera separación acaba de realizarse en el bloque nacionalista, constituyendo una nueva agrupación. Veintiocho diputados moderados y doce diputados representando a los Sindicatos nacionalistas se han agrupado alrededor del señor Lindeiner Wildau.

La nueva fracción ha decidido abandonar el partido, pues se niega a seguir las directivas del señor Hugenberg.

Si esta escisión se confirma, el partido nacionalista, representado en el Reichstag por setenta y ocho diputados, no contaría ya más que con treinta y ocho miembros. El señor Stresemann se posesionará pronto de la cartera de Negocios Extranjeros.

BERLIN, 3.—El señor Stresemann, que regresará mañana a esta capital procedente de Heidelberg, donde ha presidido el Congreso del partido populista, se posesionará inmediatamente de la cartera de Negocios Extranjeros.

Convocatoria del Comité Central del partido populista

BERLIN, 3.—El Comité del partido populista alemán, que se ha venido reuniendo en Heidelberg bajo la presidencia del ministro de Negocios Extranjeros del Reich, señor Stresemann, ha acordado convocar al Comité Central del partido para los días 23 y 24 del corriente mes.

Va a ser sustituido el ministro de Polonia en Berlín

BERLIN, 3. La "Gaceta de la Cruz" dice que, según noticias de origen diplomático, le consta que el actual ministro de Polonia en Berlín, señor Knoll, será sustituido muy probablemente en este puesto por el príncipe de Radziwill, a quien se considera como muy favorable a una inteligencia germanopolaca.

JERUSALEN

El llamado "Muro de las lamentaciones"

JERUSALEN, 3.—La Policía ha adoptado medidas para evitar que se produzcan disturbios con motivo de celebrarse el XI aniversario de la declaración de lord Balfour.

En una reunión celebrada por 600 musulmanes se ha aprobado una moción pidiendo sea llevada ante la Sociedad de Naciones la cuestión del "Muro de las lamentaciones" en relación con los musulmanes.

Las gestiones de paz del Papa en 1917

Declaración de Hindenburg

BERLIN, 3. — A propósito del proceso intentado por el escritor católico Chevalier Delana contra un ex canciller y otras personalidades que habían calificado de mentira su afirmación de que Michaelis había saboteado, por motivos confesionales, las gestiones emprendidas por el Padre Santo en agosto de 1917, para conseguir llegar a la paz, el presidente del Reich, mariscal Hindenburg, interrogado ayer, como testigo, en el palacio presidencial, ha declarado, refiriéndose a las publicaciones de Michaelis y de Ludendorff, que tal afirmación era, a juicio suyo, inmotivada e inexacta en todos sus aspectos.

El presidente Hindenburg añadió que, según la impresión general que conserva de los acontecimientos de aquel tiempo, tales motivos confesionales no fueron para nada tenidos en cuenta ni por él mismo ni por otras autoridades competentes.

La política inglesa

Las elecciones municipales.—Los primeros datos

LONDRES, 3. — Ayer se celebraron elecciones municipales en más de trescientas ciudades y pueblos de Inglaterra y País de Gales.

Los resultados conocidos a última hora de la noche, que corresponden a 35 ciudades y otras municipalidades, son los siguientes: conservadores ganan 13 puestos y pierden 71; liberales ganan 11 y pierden 24; laboristas ganan 119 y pierden 13; independientes ganan 10 y pierden 40.

A la una de la mañana se tenía noticia de que en provincias los laboristas tenían una ganancia neta de 100 puestos, de los cuales más de la mitad, a expensas de los conservadores.

En Swickenham, circunscripción del ministro del Interior, sir Joynson-Hicks, los laboristas están representados por primera vez en el Consejo municipal, donde ganaron tres puestos a los conservadores.

En Birmingham, los socialistas ganan tres puestos.

En el distrito de Londres ganan los laboristas 60 puestos

LONDRES, 3.—De los datos recogidos a última hora concernientes a las elecciones municipales en el distrito de Londres, resulta que los laboristas ganan 60 puestos y que los conservadores pierden 51 y los liberales 10.

LONDRES, 3.—Los resultados que se conocen ya de las elecciones municipales en ochenta de las principales ciudades de Inglaterra y País de Gales son los siguientes: conservadores ganan 15 puestos y pierden 76; liberales ganan 13 y pierden 28; laboristas ganan 126 y pierden 19; independientes ganan 10 y pierden 40.

LONDRES, 3.—He aquí los últimos resultados conocidos sobre las elecciones municipales en toda Inglaterra, y en el País de Gales, a excepción de Londres: Los conservadores ganan 15 puestos y pierden 80; los liberales ganan 13 y pierden 28; los laboristas ganan 130 y pierden 10, y los independientes ganan 10 y pierden 44.

Datos de los distritos de la capital. LONDRES, 3.—He aquí los últimos resultados conocidos sobre las elecciones municipales en los distritos de la capital: Los conservadores ganan seis puestos y pierden 101; los liberales ganan 33 puestos y pierden 16, y los laboristas ganan 95 y pierden 18.

Los laboristas han obtenido mayoría absoluta en ocho distritos; los conservadores, en ocho, y los liberales, en uno.

Los independientes no sufren cambio alguno en su número de puestos.

En Greenwich ha habido empate entre los laboristas y sus adversarios.

Entrevista de los señores Churchill y Pirelli

LONDRES, 3.—El ministro italiano señor Pirelli, que ha celebrado una importante conversación con el señor Churchill, ha salido esta noche, a las diez cuarenta y cinco, para París, donde celebrará una conferencia con el agente general de pagos por reparaciones, señor Parker Gilbert.

El señor Churchill y el Sindicato de albañiles

LONDRES, 3.—El señor Winston Churchill—que, como es sabido, ha sido excluido del Sindicato de Albañiles, del que fue nombrado recientemente miembro por haber colocado algunos ladrillos en su casa de campo de Battersoa—ha declarado que no está dispuesto a aceptar la decisión del Comité ejecutivo de la Federación de Sindicatos de Albañiles, por la cual se le ruega que retire su adhesión a ella y devuelva su tarjeta sindical. "Esta—dice el señor Churchill—lleva la firma del secretario general, y por ello no admite la exclusión que le ha sido significada."

Reducción del Ejército en Irlanda

DUBLIN, 3.—El ministro de la Defensa del Estado Libre de Irlanda, señor Desmond Fitzgerald, ha declarado que el Ejército regular irlandés, que hace cinco años contaba con 50.000 hombres, sólo tiene actualmente 9.219, incluso los oficiales, y que tal cifra será reducida posteriormente a 5.000. Ha anunciado al mismo tiempo la formación de un Cuerpo de voluntarios, a los que se preparará para que puedan cooperar con los ejércitos activo y de reserva a la defensa del país.

El general Booth, gravemente enfermo

LONDRES, 3.—El general Booth, jefe del llamado "Ejército de la salvación pública", se encuentra gravemente enfermo, con gran postración nerviosa. Los médicos que le asisten muestran alguna inquietud, y han ordenado al enfermo absoluto reposo durante varios meses, lo que creen será suficiente para su completo restablecimiento.

Las elecciones presidenciales en los Estados Unidos

El candidato Smith, recibido calurosamente en Nueva York

NUEVA YORK, 3.—El candidato demócrata a la Presidencia señor Smith ha sido objeto de un recibimiento caluroso al regreso de su última excursión de pro-

paganda electoral realizada en los Estados de la región suroeste.

Al desembarcar del vapor que le condujo a esta capital desde Jersey City fue entusiásticamente aclamado por millares de personas que se habían reunido en el muelle para recibirlo. Otros cuantos miles de entusiastas partidarios del gobernador del Estado de Nueva York se habían congregado en las aceras y se asomaban a las ventanas y azoteas en las calles por donde había de pasar el señor Smith.

Al subir por Broadway, acompañado de una escolta de policías, cayó sobre él un verdadero diluvio de "confetti" improvisado con recortes de cintas telegráficas y demás material de oficinas adecuado, que semejava una verdadera tempestad de nieve.

El candidato demócrata pronunciará los últimos discursos de su campaña electoral mañana, en Nueva York y Brooklyn, donde se espera que le sean hechos recibimientos entusiastas, siempre asegurados en estas dos poblaciones. Se cree que estas manifestaciones de entusiasmo no dejarán de ejercer influencia en todo el país.

La votación dará comienzo el lunes próximo.

La actitud de los electores de los estados del Este, Sur y Oeste

NUEVA YORK, 3.—Los estados del Este, con su enorme población y consecuentemente con mayor número de votos, constituyen el verdadero campo de batalla de las elecciones. Sin embargo, ambos candidatos están tan seguros de que la cantidad de votos que obtengan será tan aproximada, que no quieren sacrificar los votos de ningún estado, aunque en algunos la cantidad de votos que puedan obtener sea reducida.

Los estados del Sur son predominantemente demócratas, y lo han sido desde la guerra civil de 1861-65. Los únicos votos republicanos han sido siempre los de los negros y los de la gente más pobre de estos estados. Pero el Sur es protestante y políticamente "seco", mientras que el candidato demócrata es católico y "húmedo".

El Oeste ha sido siempre republicano "seco" y protestante. Pero existe un descontento general desde hace algunos años, a causa del actual régimen de tarifas del partido republicano. Los agricultores dicen que este régimen protege a los industriales del Este, pero no a los estados agrícolas del Oeste. A consecuencia de este descontento, muchos distritos votarán a favor de Smith.

El señor Coolidge votará en Northampton

WASHINGTON, 3.—El Presidente, señor Coolidge, y su esposa saldrán de esta capital el próximo lunes por la noche con dirección a Northampton (Massachusetts) para depositar su voto en las próximas elecciones el martes por la mañana. Llegarán a primera hora del día de la elección, y permanecerán allí solamente unas horas, regresando en seguida a Washington.

Las mujeres piden auxilio a la Providencia para que triunfe el candidato "seco"

CHICAGO, 3.—La Unión de Temperanza de las mujeres nacionales cristianas ha publicado un llamamiento para que todos sus miembros y amigos dediquen el próximo lunes una hora de rezo para pedir a Dios "una elección y escrutinios legales y una victoria para los partidarios de la prohibición de alcoholes". "Se ventilan grandes intereses en esta elección, y por eso necesitamos rogar para que la Providencia nos guíe", termina diciendo el llamamiento.

Los gastos de la campaña de propaganda

WASHINGTON, 3.—Según el informe facilitado por los funcionarios de la Cámara de Representantes, los gastos de la campaña para la elección de Presidente de la República importan, aproximadamente, diez millones de dólares.

Los fondos para la propaganda electoral del partido republicano importan 4.911.744, y los del partido demócrata, 4.021.234, a los que hay que añadir los gastos de los candidatos socialistas, agrarios, laboristas y prohibicionistas.

En estas cifras no están incluidos los gastos originados por la impresión de candidaturas y demás a cargo de las instituciones oficiales de todo el país, que son muy cuantiosos.

El Comité electoral del partido republicano ha comunicado que el importe de los donativos recibidos para sufragar los gastos de propaganda asciende a cinco millones de dólares. Por su parte, los demócratas dicen que, desde el comienzo de la campaña, han reunido más de cuatro millones, uno de los cuales ha sido gastado durante la última semana.

OTRAS NOTICIAS

Escandaloso asunto descubierto por la Policía de Filadelfia

FILADELFIA, 3.—La Policía ha descubierto un escandaloso asunto de corrupción de funcionarios, en el que, al parecer, se hallan complicados el alto funcionario municipal Smith, miembro republicano del Parlamento del Estado de Pensilvania, 13 detectives y numerosos agentes de Policía.

La información abierta ha revelado que se distribuyeron importantes sumas entre la Policía, con el pretexto de una tómbola, para advertir con tiempo de las visitas de la Policía a las casas de juego frecuentadas por el elemento negro. El magistrado que entiende en el asunto ha pedido la dimisión del jefe de la Seguridad, aunque dejando a salvo la honorabilidad de éste.

Ecós de sociedad

Han salido: para París, los condes de Ruidoms y el marqués de Castañar; para Bath, los condes de O'Brien; para Bilbao, don Baldomero Taramon; para París, la marquesa de Movellán, don Santiago Alba, los marqueses de la Torre y los condes de Argel; para Zaragoza, don José Zaldumbide; para Pesadilla, los marqueses de Jura Real e hijos; para Cannes, el marqués de Alcedo; para Pamplona, don Julián Felipe; para Barcelona, don Manuel Albert Despujols, y para Viena, los príncipes Max de Hohenlohe.

Han regresado: de París, la señora viuda de García Villa y su sobrino don Juan Bautista Argüello.

En la Legación del Japón, y con motivo de la coronación del Emperador Hirohito, se celebrará el sábado 10 del corriente, y a las diez y media de la noche, un baile, en el que el ministro de aquella nación y la señora de Otho obsequiarán al Cuerpo diplomático y a nuestra sociedad.

A la fiesta asistirán Sus Altezas Reales.

En el coto El Cerrajero se ha celebrado una animada montería, en la que se cobraron 50 reses durante los cuatro días que duraron los ojos.

Entre los cazadores figuraban los duques de Tarifa, San Fernando y Nájera; el marqués de Tablantes, el vizconde de Armería y los señores Melgarejo (don Carlos y don Luis), Revuelta (don Andrés y don Carlos), Gamero Civico, Travesedo (don Mariano), Alvarez de Toledo, Henriquez de Lima, Besmer, Eizaguirre, Pickman, Aguado e Ibarra.

El embajador de Francia, conde de Peretti de Rocca, ha regresado a Madrid.

En el presente mes se verificará en la Academia de la Historia la recepción del ex gobernador de Madrid don Eloy Bullón, marqués de Selva Alegre.

El discurso del rector será contestado por don Ricardo Beltrán y Rózpide.

EL COMUNISMO

En favor de la "Casa de los Sabios"

MOSCU, 3. — La "Krasnaia Gazeta" llama la atención del Gobierno sobre el estado en que se encuentra la "Casa de los Sabios", donde se albergan ordinariamente los hombres de ciencia y los literatos extranjeros que vienen de visita a Rusia. Las habitaciones carecen de toda comodidad, son pequeñas y sucias, y la Administración soviética se niega a facilitar fondos a la Dirección para un arreglo decoroso del edificio.

La jornada de siete horas

MOSCU, 3. — La Comisaría del Trabajo ha publicado un informe oficial diciendo que aumenta progresivamente el número de obreros que se benefician con la jornada de siete horas.

En la actualidad asciende su número a 158.000.

Proyecto de ley contra el alcoholismo

MOSCU, 3. — La Sociedad organizada para luchar contra el alcoholismo ha redactado un proyecto de ley que va a someter a la aprobación del Gobierno de los Soviets.

La Sociedad ha conseguido que más de 40.000 obreros firmen tal proyecto.

Importante contrato con la industria americana

MOSCU, 3. — El Gobierno de los Soviets va a invertir 52.000.000 de rublos en material necesario para la electrificación de gran número de fábricas y de varias líneas ferroviarias.

El contrato ha sido firmado con una casa norteamericana de electricidad. Una de las condiciones del contrato estipula que el Gobierno ruso deberá pagar al contado el 25 por 100 del pedido.

Para el resto, la firma yanqui le concede un crédito de cinco años.

Grave desprendimiento de tierras en Egipto

Diez y siete sepultados

EL CAIRO, 3.—Comunican de Moccattan que en una cantera situada en aquella región se ha producido un desprendimiento de tierras y grandes bloques de piedra, quedando sepultados 17 obreros.

Hasta ahora han podido ser retirados seis, tres de ellos muertos ya. Hay pocas esperanzas de poder recoger con vida a los once restantes.

La Asociación de emigrados rusos

PARIS, 3. — El gran duque Nicolás Nicolaievich ha dimitido su cargo de presidente de la Asociación de emigrantes rusos. Ha declarado que su decisión obedece a no hallarse de acuerdo con las corrientes antibolchevistas, que en los últimos tiempos se han venido exteriorizando de un modo demasiado agrio en el seno de dicha Asociación.

La Aviación

Las declaraciones del doctor Eckener han producido honda impresión en Alemania...

En toda Alemania el vuelo del "Conde Zeppelin" ha despertado enorme entusiasmo...

No tiene, pues, nada de extraño que las manifestaciones del doctor Eckener hayan causado profundo desencanto.

El doctor Eckener ha hecho a un reportero de Internews las siguientes manifestaciones:

"Sabemos construir dirigibles más grandes y residentes y con los que se pueda obtener un máximo de seguridad. Todo es cuestión de apoyo y mayor ayuda económica."

Añadió el comandante del "Conde Zeppelin" que el dirigible no podría en adelante destinarse al servicio de pasajeros...

Una Sociedad para transportes aéreos trasoceanicos

Berlin, 3. — El doctor Eckener, en una entrevista que ha concedido a un representante de la Agencia Wolff...

El lunes volará el "Conde Zeppelin" sobre Berlín

Berlin, 3. — Los periódicos dicen que el "Conde Zeppelin" volará el lunes próximo sobre esta capital...

El vuelo Paris-Madagascar

Paris, 3. — Los aviadores que efectúan el vuelo de Paris a Madagascar llegaron ayer, sin novedad, a Bangui...

LA LINEA SEVILLA-BUENOS AIRES

Declaraciones del coronel Herrera BALBOA, 3. — En ruta hacia Buenos Aires, ha pasado algunas horas en esta capital el coronel Herrera...

El coronel Herrera ha manifestado que espera que la línea trasatlántica en dirigible entre Sevilla y Buenos Aires se inaugure el año próximo...

Añadió el coronel Herrera que el precio del pasaje será desde luego interior a mil dólares.

Cree también que será posible proveer a los dirigibles que hagan este servicio de salones para fumadores.

Consejo de ministros

La referencia oficiosa.—Provisión de altos cargos militares

El ministro de Trabajo facilitó la siguiente nota oficiosa: "Presidencia y Estado. — Nombramiento de un secretario segundo de Embajada al señor Amat Torres."

Por virtud del Real decreto sobre la rebaja de edades en el Ejército y la Armada, pasan a la reserva los generales Fontán, Ardanaz y Sánchez Ocaña...

Se aprobó una amplia reorganización de los servicios de los departamentos ministeriales que conocían ya Su Majestad el Rey y los ministros...

Se acordó una reducción en los derechos de arancel de cementos extranjeros, durante un año, y hasta 300.000 toneladas en la cuantía precisa para que el precio de adquisición, con derechos incluidos...

Instrucción. — Se aprobó el proyecto para la continuación de las obras del templo del Pilar, de Zaragoza.

Ampliación El decreto de reorganización ministerial es muy complejo, porque no sólo crea el ministerio de Economía Nacional...

La reforma es tan amplia, que llega hasta modificar las denominaciones de algunos departamentos.

El general Jordana marchará el miércoles a Tetuán

El nuevo alto comisario marchará a Marruecos el miércoles de la próxima semana. Le dará posesión el general Sanjurjo...

Una visita tan detenida de la zona durará, seguramente, más de mes y medio.

Con el nuevo alto comisario, que solicitará de S. M. el Rey el honor de ser recibido en audiencia, marchará a Marruecos

como ayudante secretario el comandante señor Cerón.

Los informadores preguntarán al jefe del Gobierno si tenía nuevas noticias de Nueva York, respecto al estado de su hijo don Miguel.

Contesto que no tenía nuevos detalles. El estado del herido seguía siendo satisfactorio.

Había recibido tres cables: uno de ellos, muy breve, de su hijo, y confiaba en que, dada la edad de éste, en breve la rotura de la clavícula quedara reducida.

Recordó que él, durante su vida militar, había sufrido la fractura de las dos clavículas y también la del brazo izquierdo, esta última siendo teniente coronel del regimiento de Soria y encontrándose en Paimogo (Huelva).

Dos funcionarios de Hacienda detenidos, por cohecho

En virtud de una denuncia particular han sido detenidos los empleados de Hacienda don Pedro A. Casanova, jefe de Negociado de segunda en la Dirección general del Timbre, y don Mariano García, oficial tercero en la Delegación provincial...

Según referencias, se habían mostrado propicios a procurar la resolución de un expediente que interesaba a cierta Sociedad mediante la cantidad de 5.000 pesetas; y preparada convenientemente esta suma, al percibiría uno de los citados funcionarios fué detenido él, y poco después su compañero.

LA BOLSA

Table with financial data: VALORES PUBLICOS, Interior 4 por 100, Exterior 4 por 100, Amortizable 4 por 100, etc.

La crisis hullera asturiana

El paro en las minas

SAMA DE LANGREO, 3.—La Sociedad de Nitrógeno, domiciliada en La Felguera, ha dispuesto el despido de nueve empleados que hicieron causa común con un compañero...

La crisis hullera va tomando proporciones verdaderamente alarmantes por la sucesiva paralización de minas.

Promoviendo al empleo de teniente general al general de división don Jorge Fernández de Heredia y Adalid.

Idem al empleo de general de división al general de brigada don Enrique de Salcedo Molinavo.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Emilio Cañis Martínez.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Enrique Ovilo Castelo.

Nombrando al teniente general don Francisco Gómez-Jordana, conde de Jordana, alto comisario de España en Marruecos y jefe superior de las Fuerzas Militares.

Disponiendo que el teniente general don José Sanjurjo y Sacanell, marqués del Rif, cese en el cargo de alto comisario de España en Marruecos y jefe superior de las Fuerzas Militares.

Nombrando al ministro plenipotenciario

Los descendientes del infante don Luis y los derechos al trono de Albania

BILBAO, 3.—Estos días se vienen celebrando en Zalla unas reuniones, que han logrado llamar la atención del público...

El asunto constituye la comedia del día. Unas señoritas de la localidad bordan apresuradamente el pendón Real, y un compositor ha escrito el himno Real de Albania...

Los diarios comentan jocosamente el hecho, aunque omitiendo nombres.

BILBAO, 3.—Se van conociendo nuevos e interesantes detalles respecto a las pretensiones al Trono de Albania, de un encartado descendiente del infante de Navarra, don Luis.

Parece ser que el aspirante al Trono se ha movido principalmente a instancias de un pariente suyo especializado en genealogía vascocongada, quien a su vez se juzga con derecho a uno de los antiguos reinos españoles.

Acerca del asunto del Trono albanés, el publicista vascocongado don Fernando de la Cuadra Salcedo publicó hace unos días un documentado artículo en "El Noticiero Bilbaino".

En dicho artículo el señor De la Cuadra Salcedo pretendía demostrar que el más legítimo aspirante era el barón de Beorlegui, y en favor de su causa pedía la intervención de la Sociedad de Naciones.

Un hombre gravemente herido por un toro

Ayer, en el Matadero de Tetuán de las Victorias se encontraban varios matarifes dedicados a su oficio, y al tocarle el turno a Angel González Rojo fué alcanzado por una res, que lo corneó y lo pateó.

Certificaron que padece una herida por asta de toro, de siete centímetros de extensión por 10 de profundidad, en la región glútea izquierda, que interesa piel, tejido celular subcutáneo y planos musculares...

Altos mandos militares

Hoy a mediodía ha sido facilitada la siguiente firma de Su Majestad:

Disponiendo que el teniente general don Ventura Fontán y Pérez de Santamarina cese en el cargo de director general de Carabineros y pase a situación de primera reserva...

Idem que el teniente general don Manuel Sánchez-Ocaña y Suárez del Villar cese en el cargo de capitán general de la octava región...

Promoviendo al empleo de teniente general al general de división don Jorge Fernández de Heredia y Adalid.

Idem al empleo de general de división al general de brigada don Enrique de Salcedo Molinavo.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Emilio Cañis Martínez.

Idem al empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Enrique Ovilo Castelo.

Nombrando al teniente general don Francisco Gómez-Jordana, conde de Jordana, alto comisario de España en Marruecos y jefe superior de las Fuerzas Militares.

Disponiendo que el teniente general don José Sanjurjo y Sacanell, marqués del Rif, cese en el cargo de alto comisario de España en Marruecos y jefe superior de las Fuerzas Militares.

Nombrando al ministro plenipotenciario

de primera clase don Diego de Saavedra y Magallana director general de Marruecos y Colonias.

Idem presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina al teniente general don Ricardo Burguete.

Idem director general de Carabineros al teniente general don Antonio Vallejo.

Idem director general de la Guardia civil al teniente general don José Sanjurjo Sacanell, marqués del Rif.

Idem capitán general de la octava región al teniente general don Francisco Artuano Pino.

Idem capitán general de Canarias al teniente general don Jorge Fernández de Heredia y Adalid.

Idem general de la 11 división (Burgos) al general de división don Rafael Villegas Montesinos.

Idem gobernador militar de El Ferrol al general de división don Fernando Berenguer Fusté.

Idem general de la primera brigada de Infantería de la 3.ª división (Sevilla) al general de brigada don Ignacio Auñón Chacón.

Idem general de la segunda brigada de Infantería de la 12 división (Santander) al general de brigada don Rafael Rodríguez de Rivera e Izquierdo del Monte.

Idem general de la segunda brigada de Infantería de la tercera división (Algeciras) al general de brigada don Francisco Patxot Madox.

Idem general de la segunda brigada de Infantería de la octava división (Barcelona) al general de brigada don Emilio Conis Martínez.

Idem inspector de las tropas y servicios de Ingenieros de la séptima región (Valladolid) al general de brigada don Juan Lara y Alhama.

DE MARRUECOS

El general Sanjurjo

LARACHE, 3.—El alto comisario marchó con objeto de inaugurar la pista de Meseran a Dra El Aser, para continuar su viaje a través de Buxer, pasando sobre el río Menzora y llegar a Tanacob.

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

El general Sanjurjo, con su séquito, pernoctó en la posición de Dra El Aser, y continuó su viaje.

Al llegar el general Sanjurjo a Alcazarquivir fue recibido por las autoridades y comisiones. La representación del Circulo Mercantil solicitó que al puente de Kerman se le ponga el nombre del coronel García de la Tierra...

Gacetillas

PRINCESA. — Siguen agotándose las localidades para "Don Juan Tenorio", por Ricardo Calvo. Domingo, lunes y martes, páchase en Contaduría para los tres días.

INFANTA ISABEL. — Todas las noches y mañana por la tarde, la sugestiva comedia "El último lord". Por las tardes y mañana por la noche, la graciosísima obra "Lola y Loló".

MAÑANA, TARDE Y NOCHE, puede verse en Romea el éxito más clamoroso del año, "Las lloronas". A las cuatro y media (popular), "Las castigadoras" y fin de fiesta por la hermosísima Celia Gámez en sus canciones criollas.

FUENCARRAL. — No cabe mejor interpretación de "Don Juan Tenorio", que la que hace Francisco Morano del drama del inmortal Zorrilla.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a pala, Zubeldia y Araquistain contra Quintana I. y Jáuregui; segundo, a remonte, Ucin e Iturain contra Ostolaza y Vega.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6 y 10,15, Don Juan Tenorio. LARA (Compañía Carmen Diaz).—A las 6 y 10,30, El automóvil del Rey (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, El último lord (clamoroso éxito); a las 10,30, Lola y Loló (gran éxito de risa).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, Mi hermana Genevieve.

ESLAVA.—A las 4, Don Juan Tenorio; a las 6,30 y 10,15, ¡Calla, corazón! COMICO (Compañía Loreto-Chicote).

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 3,30, 6,30 y 10,15, Don Juan Tenorio, por Francisco Morano.

ROMEA.—A las 4,30 (popular), Las castigadoras y fin de fiesta por Celia Gámez; a las 6,30 y 10,30, Las lloronas (clamoroso éxito).

CIRCO DE PRICE. — A las 6: Matinée. Noche, a las 10 y 15: Dos débuts. Trio Honstons, malabares sobre bambú; Frediani, extraordinarios acróbatas. La gran compañía de circo.

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Saisamendi y Tacolo contra Ochotena y Echániz J.; segundo, a pala, Zárraga y Ochoa contra Zubeldia y Ermúa.

PRINCESA (Compañía Ricardo Calvo).—A las 6 y 10,15, Don Juan Tenorio. LARA (Compañía Carmen Diaz).—A las 6 y 10,30, El automóvil del Rey (éxito).

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Lola y Loló (dos horas y media de risa); a las 10,30, El último lord (el mayor éxito de la temporada).

REINA VICTORIA (Compañía Diaz-Artigas).—A las 6 y 10,15, Mi hermana Genevieve.

ESLAVA.—A las 6,30, ¡Si, señor, se casa la niña!; a las 10,15, ¡Calla, corazón! COMICO (Compañía Loreto-Chicote).

FUENCARRAL (Compañía Francisco Morano).—A las 6,15 y 10,15, Don Juan Tenorio.

ROMEA.—A las 6,30, Las castigadoras y Celia Gámez; a las 10,30, Las lloronas (gran éxito).

De provincias

El emplazamiento de un mercado UBEDA, 3.—Reunido el Pleno de este Ayuntamiento, después de examinar cuatro planos presentados por el arquitecto municipal señor Garay...

Asamblea de maestros EL FERROL, 3.—El día 18 del actual celebrarán una Asamblea los maestros nacionales, para tratar de importantes asuntos.

El concierto económico.—Ampliación de un plazo SAN SEBASTIAN, 3.—La Comisión Provincial ha hecho efectiva en la Delegación de Hacienda la cantidad de pesetas 2.512.500, como pago del cupo trimestral del concierto económico al Estado.

Reclamación de unos vendedores SAN SEBASTIAN, 3.—Una nutrida Comisión de vendedores de pollos y gallinas ha visitado al alcalde para exponerle que la reforma que se pretende establecer en la tributación les perjudica extraordinariamente...

Adjudicación de becas LERIDA, 3.—Por la Junta provincial de Beneficencia han sido adjudicadas las becas de la fundación benéfico-docente Pedro Vila Codina, cuyo concurso había sido anunciado durante el mes de septiembre último.

Los nuevos becarios son Adolfa Trojes Colomina, de Os de Balaguer, por la beca correspondiente al partido judicial de Balaguer; Jaime Esquerra Mestre, de Esterri de Aneu, por la de Sort; Modesto Llobet Ardiaca, de Eroles, por la de Tremp; y Juan Penetro Cosat, de Tredós, por la de Viella.

LA SOLEDAD-FUNERARIA DESENGANO 10 TEL 13050 ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

LOS SUCEOS

EN MADRID

"Moto" que vuelca
En el kilómetro 1 de la carretera de Húmera, por no atropellar una oveja, volcó la "moto" 84, conducida por su propietario, Pedro Valcárcel Robles, de treinta y cinco años, domiciliado en la Casa de Campocano, el cual resultó con la fractura de la clavícula derecha.

Ocupaban el "sídecar" Pilar Sáez San Pedro de veintitrés años, que vive en la plaza de Tirso de Molina, 1, y Julia Nieto García, de veintidós, con igual domicilio.

La primera sufrió la fractura del húmero izquierdo, y la segunda con leves contusiones.

En el soporte de la máquina iba Pedro Enesa García, de veinticuatro años, que habita donde las anteriores, y el cual quedó ileso.

En el suceso intervino el Juzgado municipal de Pozuelo.

Barandilla que se hunde

En el balcón del piso segundo de la casa número 10 de la calle del Doctor Cortezo, trabajaban ayer, en las primeras horas de la noche, los electricistas Santiago Muguercza del Portillo, de diez y nueve años de edad, domiciliado en la de Ricardo Gutiérrez, 16, y Balbino Calvete Blanco, de diez y siete, que habita en la calle de Bellver, 1.

Para el desempeño de su cometido se subieron a la barandilla del balcón, que era de cemento, y cuando se hallaban en plena tarea la barandilla cedió y cayó a la vía pública, junto con los dos obreros.

Trasladados éstos a la Casa de Socorro del distrito del Centro se le apreciaron lesiones de carácter grave, sobre todo, a Balbino, cuyo estado ofrece serio peligro.

Pesetas que vuelan

A Antnio Aznar Robles, de cincuenta y seis años de edad, residente en Barranca (Murcia), le timaron dos desconocidos 600 pesetas por el método de las misas.

El delito empezó a prepararse en la vía pública y quedó efectuado en una cervecería de la plaza de Isabel II.

Mula que cocea

Florencio Fernández Calvo, de cincuenta y tres años, con domicilio en Don Florencio, 4 (Puente de Vallecas) sufrió lesiones de pronóstico reservado al cocearle una mula que conducía por el Paseo Imperial.

Portazo

Al cerrar de golpe una puerta en el mercado de la Cebada, se produjo graves lesiones al empleado en el mismo Manuel Gil Zozaya, de cincuenta años, que habita en Dos Hermanas, 3.

EN PROVINCIAS

Intentan quemar un "cine"

ZARAGOZA, 3.—Comunican de Belchite que durante la pasada noche el conserje del cinematógrafo Salón Goya oyó ruidos que partían del patio de butacas, y cuando acudió a enterarse de lo que ocurría vio a varios individuos que se dieron a la fuga. Practicado un reconocimiento en la sala, se encontró debajo de los asientos montones de papeles y virutas, suponiéndose que los citados individuos intentaban provocar un incendio. La Guardia civil practica pesquisas para el esclarecimiento del hecho.

Una detención

ZARAGOZA, 3.—Comunican de Pinseque que la Guardia civil ha detenido a un individuo llamado Sebastián Pallarés, que por tierras de Tarragona se dedicaba a estar a padres de soldados prometiendo la reducción del servicio alegando una amistad estrecha con una alta jerarquía militar.

Una mujer herida

TERUEL, 3.—Ha ingresado en el hospital Francisca Alpuente, de cuarenta y nueve años, con una herida en la cabeza, que se la causó, al parecer, un individuo que sostuvo con el marido de la lesionada una cuestión momentos antes de la agresión.

El cadáver de un minero

MIERES, 3.—Ayer fué conducido al cementerio, donde recibió sepultura, el cadáver del obrero minero Primitivo Cobos, de cincuenta años, el cual murió a consecuencia de las lesiones que le produjo el carbón que le cayó encima al abrir la puerta de un volquete para que fuera al depósito que existe en el grupo minero de Barredo, de la fábrica de Mieres.

Muerte repentina del alcalde de Morella

MORELLA, 3.—A consecuencia de un ataque de asistolia falleció repentinamente el alcalde de esta ciudad, don Mariano Sebastián Meseguer. En señal de duelo se suspendieron los trabajos en todas las fábricas de la población.

El cadáver de un polizón

SAN FERNANDO, 3.—En el lugar conocido por el Caño de Herrera apareció el cadáver de un joven de unos veinte años, de color moreno y con el cabello muy ensortijado. Se supone que se trata de un súbdito portugués, natural de Cabo Verde, que viajaba de polizón en el vapor griego "Ana Bassilakes", y de nombre Mario Finalgo Buto. Parece que este individuo, cuando el barco se hallaba fondeado en Puntales cargando sal, se arrojó al mar con otro compañero, y que huyeron para evitar que la tripulación los entregara a las autoridades.

Sustracción de aceituna

CIUDAD REAL, 3.—Comunican de Fuente del Fresno que en un olivar propiedad de don Carmelo López se venía observando la falta de aceituna. Practicadas averiguaciones, fué detenido Vicente Moreno, que había sustraído tres fanegas de dicho producto.

Acometidos por un toro

CIUDAD REAL, 3.—Comunican de Alcobá, que al llegar la pareja de la Guardia civil al sitio denominado Valle del Berzoso se vio acometida por un toro desmandado propiedad del marqués de Mudeña. Uno de los guardias mató a la res de un tiro.

Suceso extraño

OVIEDO, 3.—Esta madrugada, un joven que caminaba por la plaza del General San Miguel se encontró con una mujer que tenía las manos atadas a la espalda y además amordazada. Avisó a los guardias, y éstos la llevaron a la Casa de

Socorro, donde fué asistida de fuerte excitación nerviosa, aunque sin lesión alguna.

Dijo llamarse María Quirós, de treinta y cinco años, vecina de Gijón, casada con Víctor Fernández, de quien estaba separada. Agregó que vino a trabajar a Oviedo, hospedándose en la calle de Leopoldo Alas. Anoche salió para hacer compras, y cuando regresaba a la posada, dos hombres que bajaron de un automóvil la amordazaron y le ataron las manos, robándole 600 pesetas y dos sortijas.

La Policía trabaja para clarar este misterioso suceso.

Pasa a la jurisdicción militar la causa por el error judicial de Osa de la Vega

El recurso interpuesto por el letrado don Conceso Coso en la causa que se sigue para depurar responsabilidades derivadas del error judicial de Osa de la Vega, ha sido desestimado por la Sala segunda del Tribunal Supremo.

Por consecuencia, el asunto pasa a la jurisdicción militar, y el aludido abogado cesa ya en la acusación particular que ejercía en nombre de Gregorio Valero, uno de los perjudicados.

Carpentier no insultó al guardia; fué a un amigo

TARBES, 3.—Llegado expresamente de Londres para ello, ha comparecido hoy ante el Tribunal correccional el ex campeón de boxeo Carpentier, procesado por insultos a un gendarme que le ordenaba detuviese el automóvil en que iba, por llevar éste excesiva velocidad.

Carpentier ha declarado que la frase ofensiva que ha motivado el proceso no la dirigió él al gendarme, sino a un amigo que le acompañaba en el automóvil.

Carpentier ha sido condenado al pago de 50 francos en concepto de multa; pero concediéndosele el beneficio de la condena provisional.

El secuestro de un banquero, desmentido

VALENCIA, 3.—Contrariamente a las informaciones comunicadas, que las autoridades ignoran, no se cometió el secuestro de ningún banquero de Denia.

Lo ocurrido fué un incidente por una cuestión familiar. El opulento don Antonio Mule de Vargas, que padece enajenación mental, se fugó de su domicilio, siendo recogido por sus familiares cuando pasaba en un "auto" por la calle de Colón.

Ingresó en el sanatorio de Reus.

Reorganización del Ministerio

Se crea el ministerio de Economía y se nombra ministro al conde de los Andes. Nuevos ministros de Guerra y Marina.

A las diez y media de la mañana llegó el jefe del Gobierno a Palacio, saliendo del regío alcazar después de las doce.

Al ser rodeado por los periodistas, el jefe del Gobierno, con cara sonriente, dijo:

—El Rey ha firmado el decreto de reorganización ministerial en virtud del cual se crea el ministerio de Economía. Este nuevo departamento estará integrado por las direcciones de Agricultura, Industria y Comercio y Abastos y el Consejo de Economía Nacional.

También firmó el Rey una disposición por la que el ministerio de Estado pasa a integrar la Presidencia del Consejo. Esta nueva dependencia tendrá categoría de Embajada, será desempeñada por un diplomático y será análoga a la secretaria de Estado que funcionaba en tiempos de Felipe V y que funcionaba cerca del Monarca, por lo que en realidad el ministerio de Estado no desaparece.

El Rey ha firmado también los nombramientos militares acordados anoche, nombrándose al general Burguete presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, Sanjurjo a la Dirección de la Guardia Civil, Jordana a la Alta Comisaría de Maruecos, Vallejo a la Dirección de Carabineros y Artífano a la Capitanía general de Galicia.

En el decreto de reorganización ministerial son cambiadas algunas dependencias. Deja de pertenecer a Gobernación la Dirección de Abastos; al de Fomento, la de Agricultura, y al de Trabajo, Comercio e Industria.

El decreto es bastante extenso y en él se asigna a cada departamento sus nuevas funciones.

El próximo lunes por la mañana prestarán juramento ante S. M. el Rey los nuevos ministros, que son: Guerra, general Ardanaz; Marina, don Mateo García Reyes, jefe de la división de submarinos, y Economía, el conde de los Andes.

Los periodistas preguntaron al jefe del Gobierno si acompañaría al Rey en su viaje a Baleares, y el general Primo de Rivera contestó:

—Tengo mucho trabajo, y ello me lo impide. Irá con Su Majestad el nuevo ministro de Marina.

Violento terremoto en California

SANTA MARIA (California), 3.—En la noche del jueves se produjo un violento terremoto en la ciudad de Lompoc, situada cerca de la población.

Las sacudidas duraron desde las 21,45 a las 23,05.

El pánico entre los habitantes de la ciudad fué enorme; pero no ha habido que lamentar desgracias personales.

El importe de los daños ocasionados por el fenómeno se calcula en 10.000 dólares. La mayor parte de las pérdidas han sido producidas por la explosión de un gigantesco depósito de gas, que estalló a causa de los movimientos sísmicos.

AMERICA

La vista de la causa contra León Toral

Detalles de la segunda sesión. MEJICO, 3.—En el día de ayer ha tenido lugar otra nueva sesión de la vista del proceso instruido con motivo del asesinato del general Alvaro Obregón. La pequeña sala del Tribunal del distrito federal estaba también abarrotada de público. A la entrada, la Policía ha cacheado a todos los asistentes.

La sesión comenzó a las nueve y quince de la mañana. Por primera vez ha comparecido el acusado José León Toral, acompañado de una fuerte escolta.

Se ha presentado irreprochablemente vestido y cuidadosamente peinado. Vestía de negro e iba tocado con sombrero del mismo color.

Al cuello llevaba una bufanda de piel. Al entrar charlaba alegremente con los soldados de su escolta, y dirigiéndose a los corresponsales de los periódicos extranjeros, los ha saludado cortésmente, haciendo una inclinación de cabeza.

Al comienzo de la sesión se ha procedido a la realización del escrutinio para el nombramiento del nuevo Jurado, habiéndose hecho esta operación con una gran escrupulosidad.

Después, la acusación fiscal ha hecho un estudio detenido del sumario.

Se cree que el desfile de testigos no empezará hasta la semana próxima.

En los comentarios que hacen los periódicos de este proceso, todos están de acuerdo en considerarlo como el más importante de los instruidos en Méjico desde la época del Emperador Maximiliano.

Cómo se formó en Toral su criminal propósito. MEJICO, 3.—En la sesión celebrada hoy ha sido llamado a declarar el procesado José León Toral.

Al ser nombrado se ha adelantado hasta el lugar destinado para que presten declaración los acusados con paso firme y gran tranquilidad.

Ha declarado que la madre superiora sor Concepción Acevedo de la Llata no tuvo intervención en el atentado; pero, al mismo tiempo, ha producido gran sensación al relatar algunas frases de una conversación con la madre Concepción en los primeros días del mes de julio, y durante la cual concibió la idea del asesinato.

Ambos acusados comentaban las noticias circuladas por aquellos días atribuyendo la muerte del aviador Carranza, ocurrida en su viaje de regreso de los Estados Unidos, a un rayo.

A este propósito, Toral dijo: "¡Lástima que el rayo no haya matado a Calles y Obregón!", a lo cual respondió la madre Acevedo: "Sólo la muerte de Obregón y Calles permitiría el arreglo de la cuestión religiosa."

Desde aquel momento, ha dicho Toral que empezó a tramitar el plan con objeto de asesinar al general Obregón.

Argentina.—La fragata "Sarmiento". BUENOS AIRES, 3.—El buque-escuela "Presidente Sarmiento", que viaja con rumbo a Inglaterra, adonde llegará a mediados de mes, visitará en diciembre próximo varios puertos franceses.

Termina la huelga del puerto. BUENOS AIRES, 3.—La asamblea de la Federación Marítima ha decidido terminar la huelga, de acuerdo con las bases propuestas por el Gobierno, y que han merecido la aprobación de la Compañía Argentina de Navegación.

Sobre devolución de trofeos. BUENOS AIRES, 3.—Los diputados irigoyenistas han recibido un mensaje del Centro Universitario de Asunción en el cual se hace la declaración de que el pensamiento de determinados políticos paraguayos en la cuestión referente a la devolución por la Argentina de los trofeos conquistados en la última guerra con el Paraguay, no refleja de un modo exacto la opinión del pueblo uruguayo.

La política argentina. BUENOS AIRES, 3.—Los representantes políticos de las derechas han iniciado gestiones para unificar las fuerzas conservadoras de las provincias de Buenos Aires, San Luis, Salta y Corrientes.

Brasil.—Muestrarios para la Exposición de Sevilla. BELEM, 3.—El Gobierno del Estado de Pará ha ofrecido a los intendentes de todas las ciudades del interior pidiéndoles que remitan muestrarios de productos regionales destinados a figurar en la Exposición Iberoamericana de Sevilla.

Chile.—Nueva combinación diplomática. SANTIAGO DE CHILE, 3.—El ministro de Negocios Extranjeros anuncia varios cambios en la representación diplomática del país. Don Manuel Salinas, actual consejero de Embajada en Londres, es nombrado ministro en Colombia; don Carlos Morla Lynch, primer secretario en Madrid, sustituirá al señor Salinas en Londres, y don Luis Renard, agregado al ministerio, ocupará el cargo que deja vacante en Madrid el señor Lynch.

La situación financiera de Chile. SANTIAGO DE CHILE, 3.—El balance general presentado últimamente por la Comisión fiscalizadora de la Hacienda, sobre la situación financiera de la República en los nueve primeros meses del año, confirma las previsiones del Ministerio competente.

Los ingresos han sido en dicho período de 928 millones de pesos y los gastos de 917 millones.

Nicaragua.—La opinión de un oficial norteamericano. MANAGUA, 3.—Un oficial de la Marina norteamericana ha declarado que el general Sandino ha perdido ya por completo la influencia que ejercía en el norte de Nicaragua, hasta el extremo de que ya ha desaparecido, sin que sus propios adictos sepan su actual paradero. Añadió el oficial que tan sólo unos pequeños grupos de partidarios siguen todavía fieles a la causa que acaudillaba Sandino.

Perú.—Éxito de una institución española. LIMA, 3.—Habiendo terminado el contrato de la Misión de la Guardia civil española, de cuyos servicios se encuentra altamente satisfecho el Gobierno peruano, se gestiona actualmente, por intermedio del ministro en Madrid, el envío de una Misión más numerosa, presidida por un general.

La obra realizada por la Guardia civil española en el Perú ha sido magnífica.

El caucho, brisileño. RIOJANEIRO, 3.—La Prensa, al registrar el aumento de la exportación de caucho al Japón, aplaude la política de aproximación de intereses entre ambos países, caracterizada por la creación de nuevas vías de comunicación marítima y comerciales para el desenvolvimiento de la fundación de empresas industriales y una inmigración seleccionada.

La explotación de fuentes minerales. RIOJANEIRO, 3.—Comunican de Minas Gerais que el Gobierno del Estado ha abierto un concurso para la explotación de las fuentes minerales, en el que se ofrecen grandes ventajas a los adjudicatarios.

Apertura de créditos. BELLO HORIZONTE, 3.—El Gobierno de Minas Gerais ha abierto un crédito de dos mil contos de reis destinado a obras y adquisición de material por el departamento de electricidad. También ha sido abierto otro crédito de 2.200 contos para la compra de rieles del camino de hierro de Paracatu.

DE BARCELONA

Denuncia.—Manifestaciones del rector de la Universidad.—Los marinos norteamericanos.—El suceso de la plaza de Letamendi.

BARCELONA, 3.—Contra una mujer que tenía un establecimiento de panadería en la calle Bona, y que ha desaparecido de Barcelona, se han presentado dos denuncias por estafa de 900 y 750 pesetas, respectivamente.

El rector de esta Universidad, hablando con los periodistas, se refirió a sus gestiones referente a los locales deficientes de enseñanza, Instituto y Escuela Normal, especialmente.

Con el fin de dar solución a estos problemas, he propuesto un proyecto, que consiste en prolongar la parte lateral del inmueble que ocupa la Universidad, a través de los jardines, hasta la calle de la Diputación, con el mismo estilo y altura de dicho edificio, a fin de dar albergue, con entrada por dicha calle en una parte, al Instituto, y en la otra, a las Escuelas Normales de Maestros y Maestras, con todos los requisitos higiénicos y pedagógicos. Ello permitirá además dar mayor amplitud a la Universidad para la instalación del Instituto y de la Escuela de Arquitectura, quedando todavía solar bastante para destinar terrenos a recreos y ejercicios deportivos.

El proyecto mereció, desde luego, la mejor acogida del ministro de Instrucción, y tiene el apoyo de las autoridades de la provincia, y de modo especial del capitán general, que lo ha patrocinado con verdadero empeño.

Abrijo la esperanza de que todo lo anterior sea pronto una realidad, y cuando las obras hayan terminado, Barcelona tendrá casi todos los centros de enseñanza superior y secundaria reunidos en locales adecuados y en lo más céntrico de la ciudad.

Acompañados del cónsul general de los Estados Unidos, han cumplimentado al alcalde el vicealmirante de las fuerzas navales de los Estados Unidos en Europa, el comandante del crucero "Raleigh", el jefe y el subjeje de Estado Mayor. Poco después devolvió la visita en nombre del alcalde el concejal don Antonio Jover, acompañado del jefe del ceremonial, señor Rivé.

En los pasillos del Juzgado estuvo ayer mañana, con el brazo izquierdo en cabestrillo, la joven Teresa Rial, que fué agredida hace unos días en la plaza del Doctor Letamendi por Augusto Torca. Parece que compareció ante el juez y relató lo ocurrido en igual forma que comunicamos nosotros. También acudieron al Juzgado los guardias de Seguridad y varios vecinos de la casa donde habitaban los protagonistas del suceso. Se dice que de la declaración que han prestado se desprende que, efectivamente, Augusto Torca fué citado por Teresa y su novio en el sitio donde ocurrió el hecho.

La escuadra española.—Varios sucesos. BARCELONA, 3.—El próximo lunes se espera en este puerto la llegada de la escuadra española.

En la calle de Cortes, número 488, bajo, una familia compuesta por José y Raimundo Pérez, de veinticuatro y veintiocho años; la madre de éstos, Mariana Zafra, de sesenta y tres; la esposa de Raimundo, Fidela Lorente, de veintiocho, y la hija de éstos, sufrieron los efectos de intoxicación por escape de gas. Después de auxiliados quedaron en su domicilio, excepto Mariana Zafra, que fué trasladada al Hospital Clínico.

En la Jefatura de Policía se ha presentado una mujer de edad avanzada llamada María Melé, que salió de casa de un hijo suyo y se ha perdido.

Francisco Ruiz ha denunciado que en el establecimiento de ropas que posee en la calle de Coll penetraron ladrones y se llevaron géneros por valor de 700 pesetas. Los rateros abrieron un boquete en el suelo del piso de encima de la tienda, que está desahogado, y se descolgaron por medio de una cuerda.

El Juzgado ha decretado la libertad de Deogracias Obregón, que fué detenido como supuesto complicado en la estafa de alhajas valoradas en 45.000 duros al joyero señor Espina. Obregón ha quedado detenido a disposición de la autoridad gubernativa.

En el Hospital de la Santa Cruz ha fallecido la niña de siete años Josefa Requena, que días pasados ingresó en dicho establecimiento benéfico, procedente de Monistrol, gravemente herida.

¿Se ha pedido la dimisión al señor Bratiano?

BUCAREST, 3.—Se asegura que el Consejo de Regencia ha invitado al señor Bratiano a que presente su dimisión, y éste se ha negado a hacerlo.

Se habla también de la próxima dimisión del señor Bazzaz, miembro del Consejo de Regencia y presidente del Tribunal Supremo.

El temporal

Una tromba marina en Villa Sanjurjo. MELILLA, 3.—En Villa Sanjurjo ha habido una tromba marina. Repentinamente se oscureció el cielo, y en el mar se formó una gran nube, que no permitía ver las embarcaciones a corta distancia. Se formó después un remolino de agua, que se elevó a gran altura, e inmediatamente se oyó un formidable ruido.

Parece que no ha habido desgracias. En Cataluña. BADALONA, 3.—El problema del avance del mar se ha agudizado con los últimos temporales, pues el oleaje ha arrasado ya unos 28 metros de playa. Con otro avance quedarán totalmente destruidos la línea férrea y el hermoso parque y amenazadas en sus cimientos las propiedades urbanas del paseo.

El presidente de la Cámara de la Propiedad urbana ha convocado a todos los propietarios afectados para tomar los acuerdos pertinentes, así como estudiar la construcción de un refugio para los barcos de pesca, sujetos hoy a complicada maniobra para ponerse a salvo en los días de borrasca.

BARCELONA, 3.—Comunican de Arenys de Mar que ha caído sobre aquella población un fuerte aguacero, acompañado de gran pedrisco. La tempestad duró más de una hora. La riada inundó muchas casas, y en algunos lugares alcanzó más de un metro de altura. La gran cantidad de agua que pasaba por la riera y el torrente derribó 25 metros de pared del muro de la carretera de Arenys a San Celoni. La población quedó completamente a oscuras. En el torrente denominado Puig el impulso de la corriente derribó una pared de 10 metros de altura. Las pérdidas son importantes.

TARRAGONA, 3.—Ayer tarde, durante veinticinco minutos, ha caído sobre esta capital abundante aguacero mezclado con piedra. La temperatura ha experimentado notable descenso.

En Andalucía. CADIZ, 3.—Se ignora el paradero de la balandra "Atlántica", por lo que se teme que haya naufragado; y que el cadáver que arrojó el mar hace unos días, que sigue sin ser identificado, sea el de uno de sus tripulantes.

ALMERIA, 3.—En Fiñana cayeron las primeras nevadas con gran copiosidad. La mayor parte de la uva destinada a la exportación quedó helada. Desaparecida la perturbación atmosférica, amaneció ayer muy despejado.

Nieve en Teruel. TERUEL, 3.—Desde primera hora de la mañana está nevando copiosamente.

Concierto público en el Retiro

La Banda Municipal dará mañana en el Retiro, a las once y media de la mañana, el siguiente concierto: "Suspiros de España" (marcha popular), Alvarez.

"Sonata patética"; 1, Grave; Allegro con brío; 2, Adagio cantabile; 3, Rondó; Allegro, Beethoven.

Cabalgata de "La Walkyria", Wáagner. "Alborada gallega", Veiga. "Aria de la suite en re", Bach. Fantasia de "La revoltosa", Chapi.

POLITICA

Por separado damos cuenta del despacho del jefe del Gobierno con el Rey, y de la firma de los decretos de reorganización ministerial y nombramiento de nuevos ministros.

El Rey recibió en audiencia al director general de Sanidad, que le dió las gracias por el pésame que le dió por la muerte de su hermano.

También recibió al presidente de la Audiencia territorial de Madrid, señor García Goyena.

También estuvieron en el regío Alcázar el rector de la Universidad Central con el director del Instituto de San Isidro, que se hicieron entrega de los premios concedidos a los infantes don Juan y don Gonzalo.

Con el jefe del Gobierno despachó el ministro de la Gobernación. Recibió el presidente al señor Dómíne y a los nuevos ministros de Guerra y Marina, señores Ardanaz y García Reyes.

Esta tarde asistió el jefe del Gobierno a la inauguración del Tribunal tutelar para niños.

El nuevo ministro de Economía, conde de los Andes conferenció con el director de Acción Social Agraria.

En la nueva estructuración de los ministerios quedan los departamentos con los siguientes nombres: Presidencia y Asuntos Exteriores. Justicia y Culto. Ejército. Marina. Hacienda. Gobernación. Fomento. Instrucción Pública. Trabajo y Previsión, y Economía Nacional.

De Hacienda pasará al nuevo ministerio del Trabajo y Previsión la parte de Estadística del Catastro.

Muy poco negocio se desarrolla durante la sesión matinal de Bolsa, presentando los fondos públicos firmeza y subiendo el Interior de 75,30 a 75,50.

Los Bancos están abandonados cotizándose sólo Español de Crédito a 467 sin variación.

En industrias racionan los Explosivos que suben de 1.343 a 1.355, y los Ferrocarriles y Tranvías quedan ofrecidos. La moneda extranjera está sostenida repitiendo los francos y las liras sus cambios de 24,25 y 30,05 y los dólares en orden cablegráfica se hacen a 6,21.

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones



Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestras enfermedades de la matriz -> Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales.—Sus efectos son admirables.
ZAMBURRA.—Puerta de Moron, número 5
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Mty Sr. mio: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomare en su visión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. D. J. García Revenga y C. S. A. S. M. Madrid, Font. San Juan, 3, primero. Santander.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos
Zamburra, Puerta de Moron, 5
Goyosa, Arenal, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis